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Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Hockeyfreunde, 
seit 4 Jahren bin ich im Amt und möchte einen Rückblick auf diese Zeit geben.  
 
Deutscher Jugendpokal 
Ich begleite den DJP seit 6 Jahren und habe in dieser Zeit die Vielfältigkeit aber 
auch die Problemfelder kennengelernt.   
Seit 10 Jahren gibt es den Jugendpokal im Terminkalender des DHB. Es ist das 
Highlight für die Teams der Jugend B, die in ihrem Landesverband in der 
zweithöchsten Spielklasse spielen. Dieses überregionale Turnier ist das Highlight 
der Saison und bringt für den älteren Jahrgang einen perfekten Abschluss, bevor es 
zum Großteil direkt in die Erwachsenenmannschaften geht.   
Zielgruppe sind die Vereine im Breitensport. 
 
In den letzten 2 Jahren wurden leider wiederholt nicht alle vorhandenen Startplätze 
wahrgenommen.  
Nicht alle Landesverbände spielen Großfeld. Wie kann man diese Vereine mit 
einbeziehen. 
Zum anderen wird zu Beginn der Saison der Termin nicht in allen LV klar 
kommuniziert. Dadurch kommt es dann zu kurzfristigen Anfragen an die Vereine, 
welche oft in einer Absage enden 
In Zukunft werden keine SR Lehrgänge den Jugendpokal begleiten. Extrem 
kurzfristige Absagen, vor allem im Jahr 2022, haben sehr viel Mehraufwand für alle 
Teilnehmer und Organisatoren bedeutet.  
 
Goldenes Feld 
Die Vergabe des Preises soll die Wertschätzung und Anerkennung ehrenamtlicher 
Arbeit zum Ausdruck bringen. Der Verein, dem das Goldene Feld verliehen wird, 
erhält ein „Goldenes Feld“ als Schild für sein Clubgelände, sowie eine Geldprämie in 
Höhe von 1.000 €. Die Gewinner sollen dadurch motiviert werden, sich auf dem 
eingeschlagenen Pfad weiterzuentwickeln, zudem aber auch als Beispiel für andere 
Vereine stehen, wie man durch Ehrenämter erfolgreiche Jugendarbeit praktiziert. 
Zielgruppe sind dabei vor allem die Vereine, die nicht durch großzügige Sponsoren, 
sondern sich durch eigenen Fleiß weiterentwickeln. 
Im Jahr 2021 ging das Goldene Feld an den Tresenwalder HC. 
2022 gab es keine Bewerbungen. Das ist sehr schade. 
 
Es laufen Überlegungen diese Förderung besser zu präsentieren und für die Vereine 
attraktiver zu gestalten. Nicht jeder potenzielle Bewerber fühlt sich durch die 
Ausschreibung angesprochen. 
 
 
Im Rahmen meiner Arbeit sitze ich als Beisitzer Jugend im Ausschuss für 
Sportentwicklung und Vereinsmanagement (SUV). 
 
 
Ausblick 
 
Mein Ziel den Breitensport mehr in den Fokus zu rücken, habe ich nur bedingt 
erreicht. Dafür wird er oft zu wenig beachtet, obwohl er für alle Vereine die Basis 
darstellt. 
Die Zukunft vom DJP und Goldenem Feld zu entwickeln ist meine Aufgabe für die 
nächsten 2 Jahre. 



 

Ich bin als Technischer Offizieller international unterwegs und war im Mai 2022 bei 
einem Hockey5s Turnier. Diese Spielform sollte in der Sportentwicklung  zukünftig 
einen Platz bekommen und langfristig etabliert werden. 
 
 
 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
  

 
 
Ulrike Schmidt 
Referentin für Sportentwicklung und außersportliche Maßnahmen 


